



TERMES DE REFERENCE

**ASSISTENCE TECHNIQUE GENRE
(Elaboration et implémentation d'un programme de formation pour les DDFF et une campagne d'accès à la terre et participation des femmes)**

Projet :

« Résistance accrue de la population de la ville d'Anse-à-Pitres aux risques naturels et aux pressions et menaces anthropiques »

INTRODUCTION

Alianza por la Solidaridad- Solidaridad Internacional est née avec la vocation de travailler à la création d'un monde meilleur et plus durable pour tous et toutes, indépendamment de leur lieu de naissance ou le lieu choisi comme résidence. Nous investissons tout notre travail, nos connaissances, notre expérience et notre créativité dans la défense et la promotion des droits globaux dans toutes les régions du monde et pour tous les peuples.

Notre travail répond à la défense des droits des migrants, des droits des femmes du monde entier, d'un développement durable et de la défense des droits des personnes touchées par les crises humanitaires. Pour cela, nous savons que nous devons construire une citoyenneté mondiale informée, critique et enthousiaste, désireuse de participer aux changements sociaux nécessaires pour créer un monde qui place au centre de tout, les droits humains. Nous trouvons que le plaidoyer politique est la clé pour y parvenir.

CONTEXTE DU PROJET :

Alianza por la Solidaridad (Solidaridad Internacional) est créé dans le but de renforcer les personnes, leurs collectifs et communautés, pour qu'elles soient capables de prendre en charge leur future et de transformer leurs sociétés, en corrigeant les inégalités de façon durable. Alianza, en partenariat avec la Coordination Régionale de Organisations du Sud-est (CROSE) travaillent dans le département du Sud-est depuis l'année 2006 dans le domaine du développement rural, l'amélioration de la production agricole, la gestion des risques et des désastres et la promotion de la bonne gouvernance et de l'équité entre les hommes et les femmes.

Alianza et CROSE sont en train d'exécuter le projet " Résistance accrue de la population de la ville d'Anse-à-Pitres aux risques naturels et aux pressions et menaces anthropiques ", (2018-2022) financé par l'Agence Espagnole de Coopération International pour le Développement (AECID).

Des actions combinées et globales sont proposées pour contribuer à l'adaptation des bénéficiaires aux effets du changement climatique et à accroître leur capacité de résilience, sur la base de la gestion durable des ressources naturelles, de l'adaptation des pratiques agricoles et de l'impact sur les relations en genre.

OBJET DU SERVICE :

L'objet de cette prestation de service est de dynamiser les actions de genre du projet, notamment celles liées à l'accès à la terre et à la formation des femmes en matière de genre et participation. La zone d'intervention du projet qui fait objet est la Commune de Anse à Pitre.

Résultats attendus : La mission du (de la) consultant (e) comprend les points suivants :

1. Élaboration des critères et participation dans les activités de genre, avec l'équipe du projet.
2. Préparation des outils de sensibilisation et suivi des activités liées à la composante genre du projet.
3. Appuyer l'implémentation de l'approche en genre dans les différents volets du projet. Participation dans le comité du pilotage.
4. Elaboration d'une stratégie pour accompagner le processus d'accès des femmes à la terre dans une perspective de genre basé sur l'étude réalisée pour le projet. Mettre en place la stratégie d'accompagnement pour faciliter l'accès aux femmes.
5. Élaboration d'un programme de formation et d'accompagnement de proximité pour les femmes membres des OSC et des structures communautaires (y compris celles de GDR) pour renforcer leurs capacités à défendre leurs intérêts dans les espaces publics. Implémentation des programmes de formation.
6. Constituer et donner de soutien à la création des espaces de réflexion sur le genre avec les femmes dans les communautés et organisation de base.

Le/a consultant/te devront se coordonner avec l'équipe du projet. Les activités doivent être réalisées sur une planification partagée et validée par la coordination du projet. Pour l'exécution de ses tâches, il est demandé de s'installer sur la zone d'exécution du projet.

METHODOLOGIE

Le plan de travail devrait comporter les phases suivantes :

- Préparation.
- Examen et analyse de documents existantes.
- Elaboration et mise en œuvre des produits
- Synthèse et rédaction du rapport final.

A - Phase de préparation :

Au cours de cette phase préparatoire, il faudra tout mettre en œuvre pour que le travail démarre bien. Il s'agit d'organiser une rencontre avec les responsables techniques en charge du projet :

- Discuter des objectifs et des résultats attendus ;
- Clarifier le contenu de cette prestation ;

B - Examen et analyse documentaire :

Examiner les documents et des expériences préalables et intégrer les lignes directrices du MCDDF dans la proposition. Réviser les documents disponibles élaborés pour le projet, en spécial le Rapport sur l'accès des femmes à la terre dans la commune d'Anse-à-Pitres réalisé dans le cadre du projet en avril 2020.

C – Elaboration des produits

Dans cette phase, le (a) consultant(e) fera les différents produits, notamment :

1. Élaboration des critères et participation dans les activités de genre, avec l'équipe du projet.
2. Préparation des outils de sensibilisation et suivi des activités liées à la composante genre du projet.
3. Programme de formation et d'accompagnement de proximité pour les femmes membres des OSC et des structures communautaires (y compris celles de GDR) pour renforcer leurs capacités à défendre leurs intérêts dans les espaces publics
4. Implémentation des programmes de formation
5. Constituer et donner de soutien à la création des espaces de réflexion sur le genre avec les femmes dans les communautés et organisation de base.



6. Stratégie pour accompagner le processus d'accès des femmes à la terre dans une perspective de genre basé sur l'étude réalisée pour le projet
7. Mettre en place la stratégie d'accompagnement pour faciliter l'accès aux femmes.
8. Participation dans les rencontres de coordination du projet et élaborer de recommandations sur l'implémentation de l'approche en genre dans les différents volets du projet.
9. Participation dans le comité du pilotage.

D- Synthèse et rédaction du rapport final.

Le (a) consultant(e) élaborera un rapport par produits demandé.

DELAIS D'EXECUTION DE LA PRESTATION.

La durée pour la réalisation de cette étude ne doit pas dépasser 12 mois.
Date estimée de démarrage : Janvier 2021.

PROFIL DU/ES CONSULTANT/S

Les compétences requises pour réaliser cette étude sont celles d'un/e consultant/e couvrant les domaines suivants :

- Formation supérieure en sciences sociales ou dans un autre domaine pertinent.
- Formation en genre et développement.
- Expérience dans la réalisation des programmes de formation dans le domaine du genre
- Expérience dans le travail avec associations de femmes.
- Connaissances juridiques (d'accès à la terre) est un atout.
- Disponibilité de résider dans la zone d'implémentation du projet.
-

DOSSIER DE CANDIDATURE

Le /a candidats/e intéressés/ée par la présente offre est invité à faire parvenir un dossier de candidature comprenant :

- Un curriculum vitae (maximum deux pages) **(30 points)**
- Une proposition technique pour des travaux (note méthodologique et proposition de chronogramme) **(60 points)**
- Une offre financière **(10 points)**

Le montant maximum disponible pour cette prestation est de 20.000 USD (vingt mille dollars américains), impôts et taxe inclus.

DEPOTS DE DOSSIERS.

Les intéressé(e)s sont prié(e)s de faire parvenir un dossier complet via e-mail portant la mention « **Assistance Technique Genre Anse à Pîtres** » le 11 novembre 2020 au plus tard à l'adresse suivante :

mlopez@aporsolidaridad.org

NB : Seuls les candidats/es sur dossier présélectionnés/ées seront contactés/ées. Les partenaires du projet appliquent dans les processus de sélection de personnel et services le principe de non-discrimination de genre, race, religion, situation d'handicap ou orientation sexuelle.

Les femmes sont fortement encouragées à déposer leur candidature.